



Förderverein Hospizbewegung  
Westmünsterland, Velen e.V.

# DAS JAHR 2019

Die wichtigsten Ereignisse, Zahlen, Fakten und Bilder.



## *Mitglieder und Mitgliederbetreuung*

Die Zahl der fördernden Mitglieder der Hospizbewegung nimmt stetig zu. Aktuell unterstützen 311 Mitglieder mit einer jährlichen Beitragssumme in Höhe von über 10.000 Euro unser gemeinsames Vorhaben.



## *Veränderungen im Vorstand seit der Mitgliederversammlung am 6. Mai 2019*

Im aktuellen Jahr gab es zwei personelle Veränderungen im Vorstand: Nach dem Ausscheiden von Sarah Schulze, die aus persönlichen Gründen die Mitarbeit im Vorstand aufgegeben hat, wurde Marcel Schulze vom Vorstand zum kommissarischen Geschäftsführer bestellt. Jürgen Schulze Herding ist seit Jahresmitte beratend im Vorstand tätig.



## *Spenden und Spenderbetreuung*

Der Förderverein durfte wieder eine Vielzahl an Spenden entgegennehmen. Die zugrundeliegenden Anlässe werden immer vielfältiger: zum Beispiel Geburtstagsspenden, Verzicht auf Kränze bei Bestattungen, Firmenjubiläen usw. Viele Vereine berücksichtigen uns bereits in ihren Jahresplanungen zum Beispiel bei Benefizveranstaltungen, Spendenaufrufen, sportlichen Aktivitäten, Mitgliederversammlungen usw.



## *Suche eines oder mehrerer Mitgesellschafter/s*

Damit das Vorhaben mittel- bis langfristig auf finanziell sicheren Pfeilern stehen kann, führt der Vorstand aktuell mit den großen örtlichen Einrichtungen bzw. Institutionen der Gesundheits-, Kranken- und Altenpflege Gespräche. Ziel ist es, einen strategischen Partner bzw. Mitgesellschafter für die noch zu gründende Betreibergesellschaft, der Hospiz Falkenhof gGmbH, zu finden.



### ***Neue Anlaufstelle für den Förderverein***

Der Wunsch nach den eigenen vier Wänden für den Förderverein konnte recht schnell verwirklicht werden. Die zentral gelegenen Räume „Alte Gärtnerei 4“ in Velen werden für Vorstandssitzungen, Besprechungen, Gespräche und Schulungen der zukünftig ehrenamtlich Tätigen genutzt. Ebenso ist unser Hospiz-Büro eine öffentlichkeitswirksame Anlaufstelle für alle Interessierten. Eine Ramsdorfer Unternehmerfamilie stellt der Hospizbewegung die Räume unentgeltlich zur Verfügung. Die komplette Innenausstattung wurde von örtlichen Institutionen, Firmen und Privatpersonen ebenfalls unentgeltlich eingebracht. Für Anmietung und Ausstattung mussten somit keine Spendengelder verwendet werden.



### ***Vorvertrag mit Bürgerstiftung VeRa***

Nach einigen Abstimmungsgesprächen wurde Ende November 2019 ein Vorvertrag unter Zugrundelegung der endgültigen Parameter für den Erbbaurechtsvertrag unterzeichnet. Jetzt ist das Objekt „Falkenhof“ für das Vorhaben „Errichtung und Betrieb eines stationären Hospizes“ für unseren Verein gesichert.

Bildquelle: Borkener Zeitung



### ***Baukostenermittlung***

Die Tenhündfeld Architekten GmbH hat uns Ende Oktober umfangreiche Zeichnungen und Baukostenberechnungen zur Verfügung gestellt. Auf Basis einer kompletten Neuvermessung der Bestandsimmobilie wurden konkrete Maßnahmenplanungen durchgeführt und die notwendigen Umbaukosten fixiert. Die Gesamtsumme wurde auf Basis aktueller Baukosten auf ca. 1,5 Mio. Euro ermittelt. Die Kosten für die Inneneinrichtung und die Gartengestaltung sind hier noch nicht enthalten und werden aktuell gesondert angefragt.



### ***Wirtschaftlichkeitsberechnung***

Ein weiterer Schritt in Richtung Umsetzung ist die notwendige Wirtschaftlichkeitsberechnung. Die Beratungsgesellschaft Curacon aus Münster ist auf diesem Gebiet spezialisiert und soll, wenn alle Kosten bekannt sind, die Berechnungen durchführen. Auch warten einige potentielle Mitgesellschafter vor einer Entscheidungsfindung dieses Zahlenwerk ab. Ein Förderer unseres Vorhabens wird die hierfür entstehenden Kosten tragen.